

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid
Rassemblés par SNN



L'Afrique compte plus de 27 000 décès Covid

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

LA pandémie à coronavirus ne cesse d'affecter le continent africain. À la date d'hier, 24 août, l'Afrique comptait 1 189 999 cas pour 27 781 décès. En dépit de ces chiffres, certains pays reprennent progressivement du poil de la bête. L'Algérie rouvrait partiellement ses universités fermées depuis cinq mois à cause de la pandémie de coronavirus, afin que soit supervisée la préparation des mémoires et reprises des soutenances de thèses de doctorat.

Ces soutenances doivent débuter dès cette semaine et se poursuivre jusqu'à la fin du mois de septembre, mais elles doivent se dérouler avec de fortes contraintes. En effet, seuls le doctorant, son encadrant et le jury seront présents. Les proches n'y assisteront pas, contrairement ce qui se fait habituellement. Les cours à distance ont également repris dimanche, après deux mois de vacances estivales.

Alors que certains essaient de relancer les activités, l'AFP rapporte que la pandémie a sérieusement mis en difficulté la distribution et le commerce de détail en Afrique du Sud. Comme un symbole, le groupe Massmart, propriété du géant américain Walmart, a confirmé jeudi "l'impact significatif" de la crise sanitaire sur son chiffre d'affaires semestriel, dont il anticipe un recul de 42 %. Selon les prévisions, les prochains mois s'annoncent tout aussi délicats pour l'ensemble du secteur, dont l'activité représente 15 % du produit intérieur brut (PIB) du pays arc-en-ciel.



Malgré son nombre de décès, l'Afrique reste un continent relativement moins impacté pour l'instant.

Recherche : quid du traitement au plasma ?

Frédéric Serge LONG (synthèse)
Libreville/Gabon

ALORS que le niveau de contamination évolue une fois de plus, avec 4 900 nouveaux cas de Covid-19 enregistrés au cours des dernières 24 heures en France, et l'apparition d'une série de foyers en Italie, selon les chiffres publiés dimanche par les autorités, les États-Unis autorisent le traitement à base de plasma. La transfusion de ce produit qui contient des anticorps, vise à permettre aux malades d'éliminer plus vite le virus et de limiter les dégâts sur l'organisme. Si le traitement a déjà produit

des résultats, son efficacité exacte fait encore débat, et il présente un risque d'effets secondaires et de transmission d'agents infectieux. Mais, le président américain, Donald Trump voit en cette avancée de la science, une "percée historique" pour le traitement du Covid-19, de nature à "sauver un nombre incalculable de vies". À ce jour, plus de 70 000 patients ont déjà reçu une transfusion de plasma prélevé sur des personnes convalescentes. Les premiers résultats faisaient état d'un taux de survie supérieur de 35 % pour les patients ayant bénéficié d'une transfusion. Face à un rebond du nombre

de cas, les restrictions se multiplient d'ailleurs depuis quelques semaines sur tous les continents, de la Corée du Sud à la Finlande, où des mesures strictes aux frontières sont entrées en vigueur hier. Il faut savoir, cependant, que l'épidémie "ne s'est jamais arrêtée. Elle a seulement été contrôlée pendant le confinement puis le déconfinement progressif.

On retient qu'au total, depuis son apparition en décembre dernier en Chine, la pandémie a fait au moins 805 470 morts dans le monde, selon un bilan établi par l'Agence France presse (AFP), dimanche dernier, à partir de sources officielles.

• CONFINEMENT : VENT DE COLÈRE AU XINJIANG

Des habitants du Xinjiang ont fustigé les drastiques mesures de confinement imposées après un rebond des contaminations au Covid-19, un rare signe de



Photo: DR

défiance dans cette région sensible de Chine où vit la minorité musulmane ouïghoure. Un foyer d'infection a toutefois été signalé le mois dernier à Urumqi, capitale régionale du Xinjiang, vaste région du nord-ouest de la Chine où vivent 25 millions d'habitants.

• IRAK-EGYPTE-JORDANIE : UN SOMMET MAINTENU MALGRÉ UN MINISTRE CONTAMINÉ AU COVID

La Jordanie accueillera ce mardi un sommet entre les dirigeants jordaniens, égyptiens et irakiens, avec des protocoles sanitaires renforcés après qu'un ministre irakien a été testé positif au nouveau coronavirus (Covid-19), selon des responsables hier.

"Le ministre irakien des Télécommunications, Arkan al-Cheibani, est actuellement confiné en Jordanie", a annoncé le ministre jordanien de l'Information Amjad al-Adayl.